

Publié le 12 mai 2017

Brest fête son Trophée

Un nouvel élément traverse le ciel de Brest depuis peu. Eh non ! Pas le fameux tonnerre à l'horizon, mais le nouveau téléphérique inauguré à l'automne dernier. Un pari technique, écologique et urbain récompensé par le jury des Trophées des Epl en 2016. Le 10 mai, Jacques Chiron, président de la Fédération, a remis officiellement le prix à ses concepteurs, la Sem Brest Métropole aménagement (BMa) et la métropole.



L'annonce part de Marseille le 13 octobre 2016. Le Congrès des Epl bat son plein. **Jacky Benhamou**, président du jury des Trophées des Epl, annonce le palmarès. Dans la catégorie "Services au public", *"le choix s'est fait de manière unanime en faveur du téléphérique de Brest"*, déclare-t-il. Sur place, **Claire Guihéneuf**, directrice générale de la Sem **BMa**, et **Antoine Caron**, son directeur de projet, reçoivent le prix avec émotion et donnent rendez-vous pour fêter l'évènement sur place dès que l'occasion se présentera.

Lire aussi : [Le téléphérique de Brest prend son envol](#)

Chose faite ! La cérémonie qui s'est déroulée mercredi 10 mai à Brest a permis de replacer le projet récompensé dans son contexte, à savoir relier deux parties de la ville séparées par la Penfeld... et un fort dénivelé. Rendez-vous était donné sur la partie haute, à l'auditorium des Ateliers des Capucins, une friche urbaine en pleine transformation. *"Je suis fier qu'une Epl ait réalisé le premier téléphérique urbain de France, qui allie capacité d'innovation et efficacité économique, ce savant dosage qui constitue la colonne vertébrale des Epl"*, lance Jacques Chiron face à une salle comble.

Un projet pourtant semé d'embûches et de critiques À ses côtés, **François Cuillandre**, maire de Brest et président de sa métropole reconnaît que sa ville est une nouvelle fois à la pointe de l'innovation grâce aux Epl. Et de remonter l'histoire d'un *"projet semé d'embûches, de critiques, de réticences mais au final mené à bien avec le succès au rendez-vous"*.

Il est vrai que rien n'était gagné pour *"résoudre l'équation fonctionnelle, paysagère et économique d'une réalisation en transformant un mode de transport ancien dans un autre contexte et d'aboutir à un créer un nouvel espace urbain en une véritable innovation"*, commente Jacques Chiron.

Thierry Fayret, président de BMa, en profite pour remercier les ouvriers et les porteurs du projet téléphérique et tient à associer **Alain Masson**, son initiateur, à cette récompense et reconnaissance. En effet, le vice-président de la métropole en charge des grands projets a la responsabilité de conduire l'ensemble du programme des Capucins et du téléphérique. "Ce programme fait école aujourd'hui en terme d'aménagement, d'expertise liée à son exploitation et de succès avec un nombre très important de délégations qui se déplacent pour s'en inspirer", affirme l'élu.

Hasard du calendrier, le lancement du téléphérique coïncide avec les 10 ans d'existence de son concepteur, Brest Métropole aménagement. "10 ans d'expérience et d'expertise au service du développement métropolitain avec notamment les grands projets brestois que sont le tramway, le Plateau des Capucins et le téléphérique, et l'aventure n'est pas terminée avec de nouvelles perspectives", confie **Claire Guihéneuf**.

Et tous de lever ensuite le verre de l'amitié sur la place des Machines pour la photo souvenir.

Lire aussi : ["Le téléphérique a bousculé nos modes de faire"](#), interview de Claire Guihéneuf

Photo : de g. à dr. Francois Cuillandre, Claire Guihéneuf, Jacques Chiron et Thierry Ferret tiennent le Trophée des Epl, le 10 mai dans les Ateliers des Capucins, à Brest. ©Mathieu Legall

Trophées des Epl 2017 : appel à candidatures jusqu'au 23 juinLe concours 2017 des Trophées est lancé. Les Epl ont jusqu'au 23 juin pour déposer en ligne leur candidature. Le palmarès, pour lequel le grand public est invité à voter, est attendu en octobre, à l'occasion du [congrès de Bordeaux](#).

Déposer votre candidature sur servirlepublic.fr

Par Hervé LE DAIN